

**Altenwohn- und Pflegeheim Scheffau:**

## Wenn der Weihnachtsgruß von den Bewohnern kommt



54 Bewohner im Pflegeheim „Insa Dahoam“ sind mittlerweile eine eingeschworene Gemeinschaft, denn seit nunmehr acht Monaten leben sie fast wie auf einer Insel. „Und im Heim gab es noch keinen einzigen Covid-Fall“, betont Heimleiter Thomas Einwaller.

Zwei Mal in der Woche werden die Mitarbeiter und die Bewohner auf das Virus getestet, auch Besucher müssen sich testen lassen. Einwaller bedankt sich bei den Gemeinden des Verbandes, die hinsichtlich der Testkosten recht großzügig sind. Die Vorgabe der Regierung: pro Bewohner ein Besucher pro Woche.

„Wir haben heuer ein schön geschmücktes Atrium, weil wir den Schwerpunkt auf die Dekoration gelegt haben“, schwärmt

Einwaller. Auch auf den verschiedenen Stockwerken herrscht Adventstimmung und an den Wochenenden gibt es Glühwein, Punsch und Klotzenbrot. Dank der eigenen Küche kann man auf die Wünsche der Bewohner eingehen und auch einmal besondere Schmankerl servieren.

Am 24. Dezember gibt es für jeden Bewohner ein Pakerl und nachmittags spielt ein Musikduo weihnachtliche Lieder im Freien. Wer möchte, kann dies vom Haus aus mitverfolgen und sich daran erfreuen. Das Schmücken der Christbäume ist immer etwas ganz Spezielles für die Bewohner. Einige der 70 Mitarbeiter sind am 24. im Haus, singen mit den Bewohnern und bereiten ihnen einen schönen Weihnachtsabend.

Derzeit basteln viele an ihren Weihnachtskarten, die sie mit Grüßen ihren Angehörigen schicken werden. Es wird auch die Videotelefonie angeboten, damit sich niemand einsam fühlen muss. Einige Mitarbeiter stellen sich in ihrer Freizeit zur Verfügung, um an schönen Tagen mit den älteren Gemeindebürgern spazieren zu gehen. „Das Ehrenamt ist ja auf Eis gelegt“, sagt der Heimleiter. Die Angehörigen entlasten sonst das Personal und bringen andere Gesprächsthemen ins Heim. Die Mitarbeiter haben aber trotz der vielen Anforderungen nie die Freude am Arbeiten verloren. Sie freuen sich, dass sie sich und andere bisher so gut schützen konnten und hoffen, dass dies weiterhin so bleibt. *-be-*



Wunderschön geschmückt ist das Pflegeheim „Insa Dahoam“ in Scheffau



Fotos: Pflegeheim Scheffau